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Las pasadas Elecciones a la 
Asamblea de Madrid, celebradas 
el 4 de mayo, han arrojado 
malos resultado para la izquierda 
en general y para el Partido So-
cialista en particular. Es evidente 
que desde las diferentes direc-
ciones estatal, regional y locales 
se necesita un profunda reflexión 
para saber qué ha ocurrido, en 
qué nos hemos equivocado y 
cuáles deben ser las líneas a se-
guir para revertir una situación 
que, estamos seguros, se puede 
cambiar, como ya se demostró 
en los comicios celebrados hace 
dos años en la región en los que 
el PSOE fue el partido más vo-
tado. Solo desde la autocrítica se 
puede avanzar y mejorar, y 
nuestro partido ha demostrado, 
en numerosas ocasiones, que 
tiene capacidad para ello y para 
seguir poniéndose al servicio de 
los militantes y de los ciudada-
nos, para tratar de mejorar el 
bienestar y la justicia social. 

También es necesario que la iz-
quierda en general reflexionemos 
sobre la situación actual que nos 
está llevando a una división que 
no favorece a los intereses de los 
ciudadanos. Desde las discrepan-
cias y desde el respeto debemos 
remar todos en la misma dirección 
porque si cada uno elegimos ca-
minos diferentes será difícil que 
nos encontremos para poder ofre-
cer a los ciudadanos políticas so-
ciales y económicas que miren 
por sus propios intereses. Dema-
siadas formaciones -siempre 
desde el respeto a la libre elec-
ción- reduce las opciones de go-
bernar. Si la derecha polariza y la 
izquierda se divide allanaremos el 
camino a esas políticas que solo 
miran por el interés personal y por 
las grandes fortunas, como se 
viene demostrando a lo largo de 
la historia. 

Pero la reflexión y la autocrí-
tica, tan necesarias en estos mo-
mentos, no pueden cegar el 
trabajo diario que desde las ins-
tituciones -aquellas en las que 
gobernamos o aquellas en las 
que somos oposición- tenemos 

que seguir haciendo. Allí donde 
el Partido Socialista gobierna se-
guirá apostando por las políticas 
sociales y por los servicios públi-
cos. En Aranjuez, por supuesto, 
seguiremos insistiendo en que 
se debe invertir en sanidad, abrir 
los centros de salud con perso-
nal sanitario que pueda colmar 
las necesidades de los ciudada-
nos, seguiremos exigiendo la 
apertura de los Servicios de Ur-
gencias de Atención Primaria, 
para que no se colapsen las Ur-
gencias del Hospital del Tajo, 
donde seguiremos exigiendo la 
apertura de la T4, que se dote de 
recursos materiales y humanos a 
esta infraestructura y que se 
apueste por un proceso de vacu-
nación efectivo que no perjudi-
que a los ciudadanos que no 
disponen de recursos para des-
plazarse. 

También seguiremos centra-
dos en la Educación Pública, 
apoyando cualquier reivindica-
ción e insistiendo en que la ba-
jada de las ratios es más 
necesaria que nunca, con un au-
mento en la contratación del per-
sonal docente en los centros 
educativos y dotando del mate-
rial indispensable para las fami-
lias más desfavorecidas. En el 
Partido Socialista tenemos el 
convencimiento de que la educa-
ción es un pilar esencial para el 
crecimiento personal de los 
alumnos y un sistema público 
educativo de calidad merece las 
inversiones necesarias para que 
los alumnos y alumnas puedan 
desarrollarse en las mejores 
condiciones. Aranjuez necesita 
que el Gobierno regional 
apueste por los centros educati-
vos, que se haga cargo de las 
deficiencias y que gestiones las 
mejoras en infraestructuras y en 
personal. 

Incidiremos en que Aranjuez 
necesita inversión por parte del 
Gobierno regional, insistiremos 
en las necesidades que tiene el 
colectivo deportivo, el social, el 
cultural, que con lo sucedido 
tanto en el Centro Cultural Isabel 
de Farnesio como en el antiguo 
Matadero, se ha quedado huér-
fano. Seguiremos aportando pro-
puestas constructivas para que 
estos colectivos y otros, centra-
dos en el Medio Ambiente sigan 
siendo una prioridad tanto para 
el gobierno regional como el 
local. Es hora de que el Partido 
Popular de Aranjuez y la alcal-
desa María José Martínez le exi-
jan a sus mayores que miren por 
Aranjuez, porque es la hora de 
Aranjuez. 

Díaz Ayuso ya ha demostrado 
en estos dos primeros años de 
legislatura que no le ha intere-
sado esta ciudad ni lo más mí-
nimo salvo para hacer campaña 
electoral. Ahora es el momento 
de que demuestre que lo que ha 
vendido no es humo, que 
apueste de verdad por destinar 
ayudas directas a los comercian-
tes y hosteleros, que cumpla con 
sus compromisos y que deje a 
un lado el abandono que su par-
tido le ha regalado a esta ciudad 
en los últimos 26 años.  

El Gobierno de España está 
trabajando continuamente en 
Europa para que lleguen las ma-
yores ayudas posibles, ayudas 
que el Partido Popular siempre 
ha querido boicotear, con esas 
políticas del “cuanto peor, mejor” 
que lo único que persiguen es el 
interés personal por encima del 
de los ciudadanos. El Gobierno 
regional tiene que apostar por 
destinar fondos públicos a enti-
dades públicas y dejar de favore-
cer al sector privado porque de 
su gestión dependerá el futuro 
de los ciudadanos los próximos 
dos años que, esperemos, sean 
los últimos en los que el Partido 
Popular disfrute del particular 
cortijo en el que siempre ha pre-
tendido convertir a la Comunidad 
de Madrid. 
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Centrados  
en los problemas 

de la gente

Hace ya una semana que se 
celebraron las Elecciones a la 
Asamblea de Madrid con la vic-
toria del Partido Popular. Los 
ciudadanos, de manera demo-
crática, eligieron en las urnas 
que a quien le corresponde 
gestionar durante los próximos 
dos años la región marfileña es 
a Isabel Díaz Ayuso, por lo que 
sobre su Gobierno recae la res-
ponsabilidad y la obligación de 
mirar por todos los ciudadanos. 
La portavoz del grupo Socialista 
en el Ayuntamiento de Aranjuez, 
Montserrat García, ha expre-
sado que “ya hemos felicitado 
desde el Partido Socialista a la 
presidenta regional y también a 
la alcaldesa María José Martí-
nez de manera personal, ahora 
ya es tiempo de que dejen atrás 
las celebraciones y se entren en 
los problemas de los madrile-
ños y madrileñas y, particular-
mente, en los ciudadanos de 
Aranjuez que, debido a la crisis 
sanitaria, no pueden esperar 
más tiempo a que se solucio-
nen sus problemas”.  

García ha señalado que “no 
es que tengamos muchas es-
peranzas en que Díaz Ayuso 
vaya a prestarle mucha aten-
ción a Aranjuez ni que la alcal-
desa vaya a exigir que se 
cumplan todos los compromi-
sos que se adquirieron en cam-
paña con esta ciudad, como 
viene siendo habitual, pero es 
nuestra obligación seguir fisca-
lizando y poner todo de nuestra 
parte para que en esta ciudad 
se apueste por políticas que 
hagan avanzar tanto económica 

como socialmente a Aranjuez”. 
La portavoz Socialista ha re-

cordado que “el Ejecutivo de 
Díaz Ayuso celebró una Junta 
de Gobierno hace unas sema-
nas en Aranjuez y tienen la obli-
gación de llevar a cabo los 
compromisos referentes a la 
ejecución de la rotonda de la M-
305, poner en marcha los nue-

vos Planes de Inversión 
Regional (PIR), las ayudas di-
rectas a la hostelería, que se 
perdieron por el capricho de 
celebrar Elecciones regionales 
en mitad de la legislatura, o so-
lucionar el transporte en el ba-
rrio del Mirador, entre otras 
cosas”. García sostiene que “La 
Comunidad de Madrid nunca 
ha mirado a los ojos de esta ciu-
dad en 26 años por lo que tam-
poco sería de extrañar que, 
como ha sucedido en los dos 
primeros años de legislatura de 
Ayuso, sigan sin prestarle aten-
ción, pero es nuestro trabajo 

exigir a la alcaldesa Martínez 
que se ponga al frente de los 
problemas de esta ciudad y rei-
vindique todas las ayudas, sub-
venciones e inversiones en las 
que tiene competencias el Go-
bierno regional, que no son 
pocas”. García sostiene que “es 
lamentable que el Partido Popu-
lar lleve tanto años abando-
nando a Aranjuez y ya es hora 
de que Martínez se lo exija”. 

Por otra parte, García no en-
tendería excusas para retrasar 
la gestión en la Comunidad de 
Madrid ni un solo día más. “Es 
la misma presidenta de hace 
unas semanas, con gran parte 
de los Consejeros que ya tenía 
y que, además, han estado 
gestionando o, más bien, ha-
ciendo campaña electoral du-
rante todos estos días, por lo 
que no sería entendible que se 
escudasen en que la Asamblea 
de Madrid aún no está cons-
tituida”.  

La portavoz Socialista ha fi-
nalizado manifestando que “el 
Gobierno debe ponerse a tra-
bajar de inmediato para de-
mostrar que las promesas que 
lanzaron en campaña para 
Aranjuez no es humo y que no 
se perderán en el limbo aun-
que, si nos atenemos a su pro-
yecto político y a su programa 
electoral comprobaremos que 
lo que han ofrecido a los ciu-
dadanos no ha sido más que 
un papel en blanco, sin medi-
das, sin propuestas y sin ac-
ciones o intenciones que 
garanticen en bienestar de los 
ciudadanos”. 

La alcaldesa María José Martínez tiene que 
exigir a Díaz Ayuso que cumpla con los  

compromisos que adquirió con Aranjuez  
en campaña electoral   

Montserrat García: “no es que tengamos muchas esperanzas en que Díaz 
Ayuso vaya a prestarle mucha atención a Aranjuez ni que la alcaldesa vaya a 
exigir que se cumplan todos los compromisos que se adquirieron en campaña 
con esta ciudad, pero es nuestra obligación seguir fiscalizando y poner todo de 

nuestra parte para que en esta ciudad se apueste por políticas que hagan  
avanzar tanto económica como socialmente a Aranjuez”

 

“El Gobierno  
regional debe  

ponerse a trabajar 
de inmediato para 
demostrar que las 

promesas que  
lanzaron en  

campaña para 
Aranjuez no son 

humo 
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El grupo municipal Socialista ha 
reclamado en varias ocasiones, 
en sucesivos Plenos, que se 
dispusiera de toldos en las 
puertas de los centros de salud 
para que los ciudadanos que 
tuviesen que acudir y esperar 
largas colas, debido a los triajes 
ocasionados por las medidas 
de seguridad en plena crisis sa-
nitaria del COVID-19, pudiesen 
resguardarse de las inclemen-
cias meteorológicas. Las altas 
temperaturas o las lluvias, de-
pendiendo de la época del año, 
son circunstancias que pueden 
afectar, sobre todo, a las perso-
nas mayores. 

Hace unos días el Ayunta-
miento de Aranjuez hizo uso de 
estos toldos en la Plaza de la 
Constitución ante la celebración 
de una actividad cultural. La 
concejala Socialista Eva Cel-
drán ha expresado que “nos 
parece bien que se utilicen los 
toldos para cualquier actividad 
que sea susceptible a las incle-

mencias del tiempo, lo que es 
lamentable es que este equipo 
de Gobierno no haya atendido 
nuestras demandas y no los 
haya utilizado en los centros de 
Atención Primaria; una vez más 
se demuestra que Partido Po-
pular y Ciudadanos cuidan más 
a quienes pretenden disfrutar 
del ocio, con todo el derecho 
del mundo, que a quienes acu-
den a los centros sanitarios por 
cuestiones de salud”. 

Celdrán ha recordado que 
“hemos llevado a Pleno dos rue-
gos orales en este sentido, uno 
en el mes de julio y otro en sep-
tiembre, y en este último la al-
caldesa de Aranjuez, María 
José Martínez, se excusó di-
ciendo que era muy compli-
cado buscar un sistema que no 
favoreciera a la gente que se 
juntase buscando protegerse 
del tiempo; por lo visto hace una 
días, este problema no ha sido 
tal para utilizar este sistema en 
un acto cultural que, insisto, nos 

parece bien”. 
La concejala Socialista ha 

añadido que “también dijo la 
primera Teniente de alcalde, Mi-
riam Picazo, que la Comisión 
local de Patrimonio Histórico 
tendría que opinar y, por lo que 
parece, no ha sido tan compli-
cado que esto haya sucedido 
hace unos días”. 

Celdrán ha emplazado a la 
Alcaldesa Martínez a que “se 
preocupe de los problemas re-
ales de la gente, que cuide a 
sus vecinos y que no ponga 
tantas trabas para aceptar peti-
ciones que realiza el Partido So-
cialista que solo buscan el 
beneficio de los ciudadanos, 
porque con estas actitudes lo 
que evidencian es que les im-
porta muy poco la salud de los 
ribereños y su bienestar en una 
época de pandemia en la que 
hay que tratar que los ciudada-
nos puedan acudir, sobre todo, 
a los centros sanitarios en las 
mejores condiciones posibles”. 

María José Martínez vuelve a evidenciar  
lo poco que le preocupa la salud de los  
ribereños colocando toldos para una  

actividad cultural que se ha negado a colocar 
en los centros de salud de Aranjuez 

Eva Celdrán: “nos parece bien que se utilicen los toldos para cualquier activi-
dad que sea susceptible a las inclemencias del tiempo, lo que es lamentable es 

que este equipo de Gobierno no haya atendido nuestras demandas y no los 
haya utilizado en los centros de Atención Primaria”.
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El tiempo pasa muy deprisa, tan 
deprisa que se abraza a un reloj 
sin agujas. Esta crisis sanitaria 
agota los resquicios de los an-
helos, dibuja un futuro incierto y 
nos convierte en cómplices de 
la esperanza. Ha pasado más 
de un año desde que este mal-
dito virus convive con nosotros, 
en nuestras casas, en los co-
mercios, en los locales, en los 
colegios, en los teatros, en los 
hospitales. Toda una lección de 
vida que nos debe hacer más 
fuertes, todo un ejercicio de fu-
turo que nos lega el derecho a 
sentirnos tristes y alegres a un 
mismo tiempo. 

Las certezas se escriben en 
renglones torcidos que trata-
mos de enderezar con el alma 
de los que luchan, con el re-
cuerdo de quienes sufrieron 
para dejarnos un mundo mejor, 
más libre, más justo, más ama-
ble. Quienes hoy trazamos la ló-
gica de los valores no podemos 
olvidarnos de quienes nos han 
dejado a lo largo de estos 
meses, personas fundamenta-
les para el transcurrir de los 
días, para que las horas sigan 
esculpiendo ese boceto de 

igualdad que siempre persi-
guieron. La memoria de los jus-
tos prevalecerá siempre por 
encima de cualquier dislexia 
ideológica. Algunos se fueron 
por este Coronavirus, otros por-
que la vida se les agotó, pero 
todos dejaron un poso de espe-
ranza al que debemos aferrar-
nos. 

Y de entre todas esas figuras 
emerge el corazón de Carmen 
Zamorano, que ya hace un año 
que se marchó, un año en el 
que a pesar de la voracidad del 
tiempo no nos permite caer en 
el olvido. Luchadora de dere-
chos e igualdades, musa de 
este espectro Socialista que se 
erigió en la primera mujer que 
obtuvo un acta de concejala en 
el Ayuntamiento de Aranjuez, 
todo un símbolo para genera-
ciones futuras que marcó el 
rumbo de los derechos de las 
mujeres en esta ciudad. 

Por toda su trayectoria, el Par-
tido Socialista renombró sus tra-
dicionales Premios de la 
Igualdad colgándoles la eti-
queta de ‘Premios a la Igualdad 
Carmen Zamorano’, porque su 
figura merecía entrar en los ana-

les de la historia de este partido 
en Aranjuez. Su persistencia, su 
tesón, sus fuerzas, emergieron 
sobre cualquier atisbo de des-
fallecimiento que la historia no le 
ha podido negar. Carmen fue y 
sigue siendo ese espíritu que 
nos hace sentirnos orgullosos 
de nuestros principios, de nues-
tros ideales, de nuestros valo-
res. 

Lamentablemente, debido a 
la crisis del COVID-19, no 
hemos podido celebrar nues-
tros tradicionales Premios a la 
igualdad, pero el corazón So-
cialista sigue latiendo fuerte en 
la memoria para recordar a Car-
men, a su eterna ambición por 
lograr que las mujeres tuviesen 
el reconocimiento que merecen 
y ocupasen el lugar que les co-
rresponde en la historia.  

Hace un año que te fuiste sin 
marcharte, Carmen, porque el 
alma Socialista seguirá tus 
pasos para seguir en esta 
lucha, porque ya sabemos que 
“la única lucha que se pierde 
es la que se abandona”, y eso 
nos lo inculcaste desde la 
fuerza que siempre te acom-
pañó.

Carmen Zamorano, en nuestra memoria
“Ella escribió que la memoria es frágil y el transcurso de una vida es muy breve 

y sucede todo tan deprisa  que no alcanzamos a ver la relación entre los aconte-
cimientos, no podemos medir la consecuencia de los actos, creemos en la fic-
ción del tiempo, en el presente, el pasado y el futuro, pero puede ser también 

que todo ocurre simultáneamente.” 
Isabel Allende 
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El pasado miércoles se des-
prendió parte del falso techo de 
uno de los pasillos del CEIP 
Carlos III, cayendo sobre una 
de las trabajadoras del servicio 
de limpieza municipal. La zona 
es el lugar de paso de los alum-
nos más pequeños del centro, 
en una situación que ya ha sido 
denunciada y de la que tenían 
constancia tanto el delegado de 
Educación, Diego López de las 
Hazas, como la primera Te-
niente de Alcalde y delegada 
de Obras y Servicios, Miriam Pi-
cazo. 

La concejala Socialista Laura 
Hernández ha expresado que 
“esta situación ya es insosteni-
ble, la negligencia y la incapa-
cidad de actuar de este equipo 
de Gobierno, como ya se ha de-
mostrado en otros edificios 
como el Centro Cultural Isabel 
de Farnesio o el antiguo Mata-
dero, está poniendo en riesgo la 
integridad física de los ciudada-
nos”. Hernández sostiene que 
“ya es grave que se le haya 
caído una plancha sobre la ca-
beza a una trabajadora, pu-
diendo haber causado un gran 
perjuicio, pero más grave aún 
hubiese sido que esa plancha 
se le hubiese caído encima a 
uno de los alumnos más peque-
ños del centro”. La concejala 
Socialista ha lamentado que 
esta situación haya ocurrido 
“sobre todo porque los máxi-
mos responsables ya estaban 
avisados de la situación del 
centro sin que haya puesto so-
luciono alguna, mostrando una 
absoluta negligencia a la hora 
de actuar, como ya nos tienen 
acostumbrados”. 

“Tenemos constancia de que 
la Comunidad de Madrid, que 
es la competente en el manteni-
miento estructural del centro, 
tiene conocimiento de una situa-
ción que no solo se reduce al 
falso techo, si no que engloba 
problemas que comienzan a 
adquirir gravedad sin que, hasta 
la fecha, hayan actuado para 
solucionarlos”, ha señalado Her-
nández, que sostiene que “en 
cualquier caso, la delegada de 
Obras tiene pleno conocimiento 
de esta situación y ni ha exigido 
al Gobierno regional que ponga 
fin a esta situación ni ha adop-
tado ninguna medida para tratar 
de solucionar los daños existen-
tes en el centro”. 

La concejala Socialista en-
tiende que “de nada sirve que 
se vayan reparando los dete-
rioros cuando ya se han pro-
ducido, lo que tiene que hacer 
la Comunidad de Madrid es 
actuar sobre la estructura, que 
presenta grandes deficien-
cias, y asumir su responsabili-
dad, y lo que tiene que hacer 
la delegada de Obras y Servi-
cios es ser competente y exi-
gir a sus mayores que 
intervengan en éste y en los 
centros de Aranjuez donde 
sea necesario actuar, y que lo 
haga de manera urgente y no 
tarde años como ya ha suce-
dido en la retirada del amianto 
en el CEIP San Isidro”.

El Gobierno municipal vuelve a evidenciar 
una grave negligencia ante el  

desprendimiento de parte del falso techo del 
CEIP Carlos III sobre una trabajadora

Laura Hernández: “ya es grave que se le haya caído una plancha sobre la ca-
beza a una trabajadora municipal, pudiendo haber causado un gran perjuicio, 

pero más grave aún hubiese sido que esa plancha se le hubiese caído encima a 
uno de los alumnos más pequeños del centro” 
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Aranjuez, 5 de mayo de 2021 
Un día como hoy, hace 76 años, 
el campo de concentración de 
Mauthausen fue liberado de las 
garras del nazismo. Cuando el 
Ejército norteamericano entró en 
el campo, el 5 de mayo de 1945, 
banderas republicanas habían 
sustituido a las banderas nazis y 
la puerta del campo estaba cu-
bierta por una gran pancarta en 
la que se podía leer “Los espa-
ñoles antifascistas saludan a las 
fuerzas libertadoras”. 

El Partido Socialista de Aran-
juez viene conmemorando 
desde 2016 la fecha de la libe-
ración de Mauthausen, junto a 
organizaciones como el Ateneo 
de Izquierdas, la Asociación 
para la Recuperación de la Me-
moria Histórica de Aranjuez o 
Amical; también junto a perso-
nas a título individual, como 
nuestro compañero Héctor 
Anabitarte, también a Ramón 
Peche o a Tomas Ruiz, actos 
que han contado con colabora-
ciones como la de Carlos Her-
nández de Miguel, escritor e 
historiador y autor del libro ‘Los 
últimos Españoles de Mauthau-
sen’, o de la Coral de la Real 
Capilla, interpretando el Himno 
de los Deportados, cuya can-
ción original se denomina ‘Los 
soldados del pantano o de la 
turbera’, que cantaban los sol-
dados republicanos y los briga-
distas internacionales en la 
Guerra Civil Española y que se 
convirtió en un símbolo de la re-
sistencia en la II Guerra Mun-
dial. También nuestro más 
sincero agradecimiento y re-
cuerdo a los familiares españo-
les y franceses de los trece 
deportados ribereños que su-
frieron aquel infierno y que nos 
han acompañado cada año en 
los distintos homenajes, en es-
pecial a Libertad, que falleció el 
pasado mes de noviembre. 

La primera vez que conme-
moramos la fecha lo hicimos en 

la Plaza del Ayuntamiento de 
Aranjuez, colocando una placa 
con los nombres de Sergio 
Monzón Albendea, Cesáreo Hi-
dalgo Bustos, Laureano Muñoz 
Fernández, Sabino Martín Gar-
cía, Antonio Belmonte García, 
Julián López Nájera, Julio Pérez 
Nieto, José Jaén Martínez, 
Román Aranda Chacón, José 
Arminio del Valle, Recaredo 
Díaz Mejía, Ángel López Cha-
cón, y Alfonso Díaz Salazar. 
Solo cinco de ellos fueron libe-
rados, el resto falleció en las en-
trañas de la babarie nazi pero 
siguen y seguirán habitando en 
nuestra memoria, en nuestros 
corazones. 

Lamentablemente, este año, 
debido a la crisis sanitaria no 
será posible celebrar el acto, 
de manera presencial, que 
nuestros deportados republi-
canos merecerían. Pero es no-
torio el compromiso del Partido 
Socialista de agradecer y reco-
nocer la lucha de estos trece 
arancetanos, y también de los 
de los 9.000 españoles y espa-
ñolas que sufrieron en los cam-
pos de concentración, de los 
que 5.500 fueron asesinados, 
para que hoy todos podamos 
vivir en libertad y en democra-
cia. Recordar a nuestros veci-
nos sirve también para poner el 
foco en las situaciones de in-
justicia social, persecución y 

violencia que se siguen produ-
ciendo en el mundo, a veces 
más cerca de lo que podamos 
imaginar. 

La ONU ha instado en varias 
ocasiones que se tomen medi-
das que permitan una conme-
moración eficaz, cuidar de los 
lugares históricos y promover la 
educación, la documentación y 
la investigación. Esta responsa-
bilidad obliga a educar sobre 
las causas, las consecuencias 
y la dinámica de tales delitos, 
así como a fortalecer la resilien-
cia de los jóvenes contra las 
ideologías de odio. Debido a 
que los genocidios y otros crí-
menes atroces siguen ocu-
rriendo en varias regiones del 
mundo, y como estamos pre-
senciando un aumento mundial 
del antisemitismo y de los dis-
cursos de odio, esto nunca ha 
sido tan relevante. 

Es de justicia y una responsa-
bilidad seguir recordando a los 
‘Trece de Aranjuez’, para que 
su memoria siga viva, para 
agradecerles que, de alguna 
manera, hayan vuelto a casa, 
sintiéndose libres, sintiendo el 
aliento de todas las personas 
que mantenemos viva la llama. 
Por ellos, por sus familias y por 
todos los que sufrieron las atro-
cidades nazis, nuestro más sin-
cero recuerdo y nuestro más 
sentido homenaje.

‘Los trece de Mauthausen’ siguen en casa
“Lo que se ha hecho no se puede deshacer, pero se puede evitar  

que ocurra de nuevo” 
Ana Frank 

El Gobierno de España se ha 
posicionado a favor de suspen-
der las patentes de las vacunas 
frente al COVID-19 y liberarlas 
temporalmente. El propósito, 
según explican desde el Ejecu-
tivo, es incrementar de forma 
exponencial su producción y 
aumento la inmunización a nivel 
mundial. 

La noticia se produjo un día 
después de que Estados Uni-
dos anunciara su apoyo a la 
medida. 

La Vicepresidenta del Go-
bierno, Carmen Calvo, ha ex-
presado que “necesitamos 
colchones para las zonas más 
frágiles de la sociedad” y ha 
añadido que “esta situación de 
pandemia requiere una res-
puesta de esta naturaleza”. 

En declaraciones a Onda 
Cero, Calvo ha señalado que “el 
presidente Sánchez lo puso en-
cima de la mesa en la reciente 
Cumbre Iberoamericana cele-
brada en Andorra”. El presidente 
del Gobierno anunció en ese 
marco que “España está dis-
puesta a impulsar esta discusión 
para analizar las opciones que nos 
permitan avanzar de la manera 
más eficaz y equitativa posible en 
la lucha contra la Covid-19”. 

La Vicepresidenta sostiene 
que “debido a que en la actuali-
dad vivimos en un mundo 
donde todos nos movemos para 
todos sitios, si no estamos vacu-
nados todos, esto no acaba de 
arrancar”. 

Por otra parte, el diario El País 
señala que “el respaldo del Go-
bierno de Pedro Sánchez a la 
propuesta de Biden ha que-
dado plasmado en un docu-
mento oficioso que la 
delegación española presentará 
en la cumbre europea que se 
celebró el pasado fin de se-
mana en Oporto”. El texto se-
ñala que “la propiedad 
intelectual no puede ser un obs-
táculo para poner fin a la covid-
19 y garantizar un acceso 
equitativo y universal a las vacu-
nas”. 

España ha pedido “un con-
senso urgente sobre la pro-
puesta de levantar 
temporalmente ciertas obliga-
ciones aplicables bajo los as-
pectos de los derechos de 
propiedad intelectual relaciona-
dos con el comercio”. 

Desde el Ejecutivo señalan 
que “la Administración de Biden 
ha planteado abiertamente la 
cuestión de la exención tempo-
ral del acuerdo TRIPS y este 
anuncio marca el camino, que 
ya iniciaron India y Sudáfrica en 
la OMC”. 

El documento que el Go-
bierno de Sánchez presentó en 
la cumbre de Oporto defiende 
que “la producción y el acceso 
a las vacunas debe incremen-
tarse exponencialmente y ur-
gentemente”. El Gobierno 
español recuerda que “se nece-
sitan unos 11.000 millones de 
dosis para inmunizar al 70% de 
la población mundial a razón de 
dos pinchazos por persona”. Y 
que con el nivel de producción 
actual (estimado entre 6.500 mi-
llones y 8.500 millones de dosis 
por año) “no habrá suficientes 
vacunas para toda la población 
mundial hasta 2023 o 2024”. El 
Gobierno considera inacepta-
bles esos plazos, “tanto por mo-
tivos de justicia y equidad hacia 
los países en vías de desarrollo 
como por motivos sanitarios 
para todo el planeta. Nadie es-
tará seguro hasta que todos es-
temos seguros”. 

Según la información de El 
País, España propone que, para 
acelerar el proceso de produc-
ción y mientras se acuerda la 
suspensión de las patentes, “se 
activen todos los mecanismos 
para promover e incentivar los 
acuerdos voluntarios de licen-
cia”, que permitirían a las farma-
céuticas acordar entre sí las 
condiciones de producción. 

 
Qué son las patentes 
 
“Una patente es un derecho de 
propiedad sobre un invento. Sirve 

para asegurar a sus propietarios 
que cualquier persona que sin 
estar autorizada utilice esta inven-
ción podrá ser demandada, 
según la Oficina Española de Pa-
tentes y Marcas (OEPM). En otras 
palabras, aseguran que el titular 
de la patente tiene el monopolio 
de la invención, aunque por un 
tiempo limitado, de 20 años, pro-
rrogable a otros 5 más en el caso 
de los productos 
farmacéuticos  (como las vacu-
nas). Una vez transcurrido ese 
plazo, las patentes pasan a ser 
de  dominio público  y cualquier 
persona puede utilizarlas libre-
mente”. (Fuente: www.rtve.es). 

 
Para qué sirven 
 
“Hay una doble razón para la exis-
tencia de las patentes. La primera 
es, como te acabamos de expli-
car, proteger los derechos sobre 
una invención. La segunda 
es sumar esta invención al cono-
cimiento humano. Para patentar 
algo es necesario describirlo sufi-
cientemente con el objetivo de 
que cualquiera con los conoci-
mientos necesarios sea capaz de 
reproducirlo. Estos requisitos se 
observan en el  artículo 29 del 
Acuerdo sobre los Aspectos de 
los Derechos de Propiedad Inte-
lectual relacionados con el Co-
mercio  de la Organización 
Mundial del Comercio (OMC), 
el tratado internacional más impor-
tante sobre patentes. 

Cuando registras una patente 
estás registrando básicamente 
un  manual de cómo se crea y 
cómo funciona un invento. Puedes 
ver, por ejemplo, la patente de la 
vacuna de Moderna, con todos 
los datos necesarios para fabricar 
este producto. Este manual ase-
gura que cualquiera que lo repro-
duzca durante el plazo legal de tu 
patente puede ser denunciado, 
pero también significa que tu in-
vento pasará a ser de dominio pú-
blico cuando tu patente caduque, 
lo que beneficiará al conjunto de 
la sociedad”. (Fuente: 
www.rtve.es). 

España se posiciona a favor de suspender las  
patentes de las vacunas frente al COVID-19
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La Organización Mundial de la Salud 
despatolagizó la homosexualidad y la 
bisexualidad, un 17 de mayo de hace 
más de 30 años, pero los años pasan 
y tenemos que seguir reivindicando 
nuestros derechos para que el colec-
tivo LGTBI siga estando presente en 
la agenda política y social de nuestro 
país. 

“En todas las regiones hay perso-
nas que sufren violencia y discrimina-
ción debido a su orientación o 
identidad sexuales. En muchos 
casos, la sola percepción de homo-
sexualidad o identidad transexual 
pone a las personas en situación de 
riesgo. Las vulneraciones consisten, 
entre otras, en asesinatos, violacio-
nes y agresiones físicas, torturas, de-
tenciones arbitrarias, denegación de 

derechos de reunión, expresión e in-
formación y discriminación en el em-
pleo, la salud y la educación”. Este 
párrafo se corresponde al informe 
que desarrollo el Alto Comisionado 
para los Derechos Humanos de Na-
ciones Unidas, este informe se co-
rresponde al 2011, han pasado 10 
años de su publicación y por desgra-
cia estas situaciones se siguen pro-
duciendo y están muy presentes en 
nuestras sociedades. 

En los últimos años son muchos los 
avances en igualdad que se han 
conseguido. Sin embargo, en nuestro 
país siguen existiendo muchísimos 
casos de discriminación hacia el co-
lectivo LGTBI. Por todo ello, los y las 
socialistas hacemos un llamamiento 
al conjunto de la sociedad, organiza-

ciones sociales y políticas, al tiempo 
que aprovechamos este día para rei-
terar y confirmar nuestro decidido 
compromiso con la lucha y preven-
ción de la discriminación de las per-
sonas LGTBI. De manera más 
específica consideramos que la ac-
tual tramitación y aprobación defini-
tiva de Ley de igualdad de Trato y no 
discriminación ofrece una nuevo e 
importante avance normativo y 
brinda herramientas concretas para 
trabajar para prevenir la discrimina-
ción hacia las personas LGTBI. 

Nuestro país fue pionero en apro-
bar la ley del Matrimonio igualitario en 
2005, permitiendo a las personas del 
mismo sexo casarse. En ese mo-
mento y con dicha decisión el go-
bierno de José Luis Rodríguez 

Zapatero dignificó nuestra socie-
dad y nos hizo referentes a nivel in-
ternacional. Somos conscientes 
que conseguir un derecho en mu-
chos casos no es consolidarlo, y 
por ello debemos seguir reivindi-
cando sin olvidar que la lucha 
sigue, mas en estos momentos en 
que las políticas de la ultraderecha 
han entrado en nuestras institucio-
nes y se han convertido en altavo-
ces del odio hacia las personas 
LGTBI y otros muchos colectivos. 
No podemos olvidar que esa ultra-
derecha quiere implantar el pin pa-
rental, que no permite una 
educación en igualdad para crear 
una sociedad que fomente el res-
peto y la igualdad. 

También en los países de nues-
tro entorno se siguen produciendo 
terapias de reversión, “de curación 
de la homosexualidad “. En la ac-
tualidad en España no está prohi-
bido a nivel estatal, pero llevamos 
tiempo trabajando para que así lo 
sea, no obstante, existen Comuni-
dades Autónomas que sí lo prohí-

ben en sus leyes Lgtbi, por tanto 
debemos conseguir que España 
sea el quinto país europeo en pro-
hibirlo en todos sus territorios. 

Debemos seguir desde el Par-
tido Socialista siendo la correa de 
transmisión con la sociedad civil y 
los colectivos para que sus reivin-
dicaciones se conviertan en una 
realidad en el BOE, legislando 
contra la discriminación de las per-
sonas LGTBI y para erradicar 
todas las formas de discriminación 
hacia las personas trans en todos 
los ámbitos y de tal forma que 
nadie pueda plantear recursos a 
través del Tribunal Constitucional 
que pongan en peligro los dere-
chos conquistados por las perso-
nas LGTBI. Seguiremos siendo el 
altavoz de una sociedad diversa 
donde no cabe la normalización 
de los discursos de odio. 

Hoy día Internacional Contra La 
LGTBifobia desde el PSOE: 

- Queremos mostrar nuestro 
apoyo a todas las personas LGTBI 
que son perseguidas y objeto de 

delitos de odio y/o descremación 
en cualquier faceta de sus vidas . 

- Solicitamos el impulso a cam-
pañas de sensibilización y la impli-
cación de el conjunto de las 
instituciones en al tarea de promo-
ver mecanismos de apoyo y res-
peto. 

- Trabajar para que en el marco 
legislativo nacional se supriman las 
terapias de reversión. 

- Que España siga trabajando y 
fomente el asilo y refugio a perso-
nas LGTBI perseguidas en sus 
países de origen. 

- Seguir trabajando en los cen-
tros educativos, las diferentes ad-
ministraciones y también en los 
centros de mayores la formación 
sobre la diversidad sexual. 

- Seguiremos impulsando una 
ley para la igualdad de trato y no 
discriminación del colectivo 
LGTBI, abordando de forma inte-
gral los obstáculos para el ejercicio 
de su plena ciudadanía y aten-
diendo de forma específica las ne-
cesidades de las personas trans.

MANIFIESTO: 
DIA INTERNACIONAL  

CONTRA LA LGTBIFOBIA
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Esta semana se ha celebrado el Día 
de Europa, una fecha que refleja 
que la unión de los países que con-
forman el continente es esencial 
para salir de una crisis económica 
que ha provocado la crisis sanitaria 
del COVID-19. El Gobierno de Es-
paña, liderado por el Socialista 
Pedro Sánchez, trabaja desde hace 
meses sin descanso para poder pa-
liar los efectos de esta crisis y poner 
ayudas a disposición de los espa-
ñoles que peor lo están pasando. El 
Gobierno progresista ha trabajado 
codo con codo con los países 
miembros hasta conseguir 140.000 
millones de euros para España y, 
mientras tanto, la derecha del Par-
tido Popular se ha dedicado a tratar 
de boicotear estas ayudas, olvidán-
dose de los ciudadanos en esa tác-
tica del “cuanto peor, mejor” a la 
que ya nos tiene acostumbrados. 
Este es el manifiesto elaborado por 
el PSOE para la celebración del Día 
de Europa 2021. 
 
MANIFIESTO 
 
Este 9 de mayo de 2021 se inau-
gura la Conferencia sobre el Fu-
turo de Europa. Ya antes de la 
crisis de la COVID-19, la Unión 
había planteado una conferencia 
europea para replantearnos su fu-
turo. Esta Conferencia sobre el Fu-
turo de Europea es más necesaria 
que nunca, tanto a nivel institucio-
nal y para reforzar la confianza de 
la ciudadanía en la Unión, como 
también para evaluar las conse-
cuencias de esta pandemia. Por 
eso, desde el PSOE y desde el 
conjunto de la socialdemocracia 
europea defendemos que esta 
Conferencia ha de ser inclusiva y 
contar con todos los sectores de 
la ciudadanía. De sus conclusio-
nes tendrá que salir una nueva 
hoja de ruta para la Unión Europea 
de los próximos años. 

Ante esta Conferencia sobre el 
Futuro de Europa, el PSOE traba-
jará como partido de gobierno con 
el resto de actores, y al lado de la 
ciudadanía, aportando su visión 
progresista a los retos que se nos 
plantean, haciéndose eco también 

de la vocación europeísta de Es-
paña. 

Esta nueva página del proyecto 
de construcción europea va em-
pezar a escribirse en un momento 
complejo, después de un año 
afrontando una crisis sanitaria 
mundial sin precedentes en las úl-
timas décadas. La atrocidad del 
virus nos ha dejado un número de 
víctimas desolador en España y 
Europa, particularmente en la pri-
mera ola. Aún y así, hemos de ser 
conscientes de que, a pesar de 
nuestro dolor colectivo y de la 
enorme pérdida, la toma de deci-
siones gubernamentales y el esta-
blecimiento de políticas públicas 
de urgencia han evitado conse-
cuencias aún peores. 

Esta pandemia ha evidenciado 
la necesidad de una Unión Euro-
pea fuerte para superar esta crisis 
sanitaria, pero también las conse-
cuencias económicas y sociales 
que se derivan de ella. Solamente 
podremos dar respuestas conjun-
tas, valientes y multidimensionales 
para el bienestar de la ciudadanía 
si trabajamos desde la lealtad ins-
titucional e intergubernamental en 
el marco dela Unión Europea. 

La respuesta ambiciosa ante 
esta situación se plasma en el re-
sultado de las negociaciones del 
Plan de Recuperación para Eu-
ropa y del Next Generation EU de 
julio de 2020. Ha sido un hito his-
tórico a nivel europeo, donde el-
Gobierno de España jugó un 
papel clave en su aprobación. Ya 
en este 2021, y junto con la apro-
bación del Marco Financiero Plu-
rianual, los recursos propios y el 
mecanismo que vincula el presu-
puesto al cumplimiento del Estado 
de derecho, la Unión Europea cie-
rra un ciclo de acuerdos históricos 
que marcarán su devenir durante 
la próxima década. Y en estos, la 
huella socialista es más que visi-
ble para superar la crisis y avan-
zar en la lucha contra el cambio 
climático y la digitalización sin 
dejar a nadie atrás. 

La traslación a nivel nacional de 
estos acuerdos refuerza no sola-
mente el impulso hacia un cambio 

económico y social más verde, di-
gital y justo, sino también la plas-
mación de una Unión Europea 
más solidaria, en contraposición 
de la Europa de la austeridad de 
hace unos años. Esta respuesta a 
la pandemia y a sus consecuen-
cias evidencian una Unión Euro-
pea y una España que priorizan la 
transformación económica, ecoló-
gica y social sin dejar a nadie 
atrás. Una Europa y una España 
que protegen a su ciudadanía 
ante esta crisis, no solo en estos 
ámbitos, sino también garanti-
zando sus derechos y libertades, 
la Democracia y el Estado de De-
recho, y trabajando para asegurar 
la igualdad efectiva de género, la 
diversidad, y la justicia social. 

Aun y así, nos queda mucho por 
avanzar. Por eso, en este Día de 
Europa de 2021, desde el PSOE 
creemos en la pronta superación 
de la pandemia y de sus efectos 
sanitarios, económicos y sociales. 
Lo hacemos desde el convenci-
miento y la responsabilidad, sin 
generar falsas expectativas, pero 
con el convencimiento de que la 
sociedad española y europea po-
drán superar las adversidades, 
haciendo posible una Unión Euro-
pea más fuerte y unida. Para ello, 
desde el PSOE 

• Seguiremos trabajando para 
superar la pandemia conjunta-
mente. Adoptar una estrategia eu-
ropea de vacunación era la 
decisión acertada y la única posi-
ble. Ante ella, debemos mejorar 
los fallos, pero con espíritu cons-
tructivo y lealtad institucional para 
buscar soluciones y construir la 
Europa de la solidaridad, también 
en materia sanitaria. Esta pande-
mia nos ha demostrado lo necesa-
rio que es sentar las bases de una 
unión sanitaria que garantice el 
acceso de todos los europeos y 
las europeas a una atención sani-
taria de calidad. 

• Trabajaremos para desplegar 
el Pilar Social Europeo como ver-
dadera red que proteja a las per-
sonas más vulnerables y garantice 
el empleo.Un Pilar reforzado en la 
Cumbre de Porto de mayo de 

2021 que define una recuperación 
inclusiva, feminista, y donde los 
objetivos de empleo y bienestar 
social están al mismo nivel que los 
de carácter medioambiental y di-
gital. 

• Relanzaremos nuestra econo-
mía, y por tanto llevaremos a cabo 
la inversión acordada para una 
transformación ecológica y digital 
que sea justa, evitando brechas 
sociales o entre los territorios. En 
esta crisis ha quedado patente 
que necesitamos fortalecer la resi-
liencia de nuestro sector indus-
trial, energético y agroalimentario, 
de reforzar los sectores turismo y 
de los transportes, y mejorar el po-
tencial de los nuevos sectores 
emergentes con alto valor digital y 
ecológico. 

• Impulsaremos el Pacto Verde 

Europeo, la lucha contra el Cam-
bio Climático y un modelo de so-
ciedad más sostenible. La 
solidaridad con las generaciones 
futuras tiene que orientar el gasto 
del plan de inversión, tal y como 
se ha definido a nivel europeo, y 
ha de suponer una nueva fuente 
de oportunidades y de riqueza, 
compatible con la supervivencia 
del Planeta. 

• Apoyaremos y participaremos 
en la Conferencia sobre el Futuro 
deEuropa que se inaugura hoy. 
Creemos que no hay mejor ma-
nera que escribir una nueva hoja 
de ruta y unir aún más a la ciuda-
danía que renovando y fortale-
ciendo el proyecto común 
europeo. Esta ha de servir tam-
bién como revulsivo ante el auge 
de nacionalismos y populismos 

que atentan contra el Estado de 
Derecho, nuestros derechos y li-
bertades, la igualdad entre hom-
bre y mujeres, y nuestros sistemas 
democráticos. 

• El PSOE continuará liderando 
los retos colectivos a los que nos 
enfrentamos, encauzando el alma 
europeísta de la sociedad espa-
ñola y escribiendo esta nueva pá-
gina del futuro de la Unión 
Europea que se nos presenta con 
la Conferencia sobre el Futuro de 
Europa. Por todo esto, el PSOE 
continuará trabajando para des-
plegar el potencial de los objetivos 
que marcan el rumbo del Plan de 
Recuperación, Transformación y 
Resiliencia, el despliegue del Pilar 
Social Europeo, el relanzamiento 
de nuestra economía y la lucha 
contra la pandemia.

DÍA DE EUROPA 9 DE MAYO DE 2021
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Viernes 14 de mayo de 2021 
20:30 horas 
Localidades desde 9€ 
 
La Voz del Becario, el mejor show de 
comedia en directo en el Teatro Real 
Carlos III de Aranjuez. Las noticias 
que nadie más tiene de la mano de 3 
cómicos, Trino García, José Manuel 
Martínez y Fran Fernández. Gran 
éxito en redes sociales con millones 
de visualizaciones, entrevistas que 
profundizan aún más en el absurdo 
de su naturaleza, así como monólo-
gos de humor y un ejercicio de inte-
racción constante con el público 

asistente. 
 
SINOPSIS 
 
Lavozdelbecario.es es una página 
web de La Fábrica de la Comedia, 
que arrancó en 2016, y que desde en-
tonces viene contando a sus lectores 
las noticias satíricas más absurdas, 
con el lema «las noticias que nadie 
más tiene». 

En 2020, sus creadores decidieron 
dar un paso más allá y convertir en 
vídeo esas y muchas otras noticias, 
obteniendo un gran éxito en redes so-
ciales con millones de visualizaciones 

(Facebook, Youtube, TikTok, Ins-
tagram). 

La Voz del Becario Show, traslada 
a los escenarios los personajes de los 
vídeos virales de La Voz del Becario, 
con entrevistas que profundizan aún 
más en el absurdo de su naturaleza, 
así como monólogos de humor y un 
ejercicio de interacción constante con 
el público asistente. 

Todo ello de la mano de 3 cómicos, 
Trino García (imagen habitual de los 
vídeos), José Manuel Martínez y Fran 
Fernández, que vienen de triunfar con 
el espectáculo regional «Soy de la 
Vega Baja».

cultura. teatro real carlos III

La voz del becario

Sábado 15 de mayo de 2021 
19:00 horas 
Localidades desde 9€ 
 
Burlas de amor de Doña Barroco, una 
divertida comedia musical de enre-
dos, amores, risas y desventuras ba-
sada en textos del Siglo de Oro 
Español de Lope de Vega y Calderón 
de la Barca, escrita y dirigida por José 
María del Castillo. Canciones origina-
les con música en vivo, divertidos per-
sonajes, locas confusiones y mucho 
humor en un trama original y musical, 
pero construida a partir de fragmentos 
de nuestro mayor legado barroco. El 
maestro Alejandro Cruz Benavides 
pone música original a esta preten-

ciosa locura. 
SINOPSIS: 
 
Divertida comedia musical de enre-
dos, amores, risas y desventuras ba-
sada en textos del Siglo de Oro 
Español de Lope de Vega y Calderón 
de la Barca. 

El padre de doña Barroco quiere 
casar a su joven hija con el anciano 
duque de Tordesillas. Doña Barroco 
para evitarlo cuenta a su padre que 
está enamorada de un apuesto caba-
llero y que su amor es correspondido, 
pero el idílico caballero…¡no existe! 

Comenzará entonces una frenética 
búsqueda por parte de doña Barroco y 
sus sirvientes por encontrar el candi-

dato perfecto para salvar el futuro de la 
protagonista. Citas enmascaradas, ga-
lanes que no son lo que parecen, cria-
dos destartalados y muchas locuras 
darán vida a este homenaje a los gran-
des clásicos de nuestro teatro. 

A través de canciones originales 
con música en vivo, divertidos perso-
najes, locas confusiones y mucho 
humor daremos vida a los eternos 
versos de Lope de Vega y Calderón 
de la Barca en un trama original y mu-
sical, pero construida a partir de frag-
mentos de nuestro mayor legado 
barroco: “El Perro del Hortelano”, “La 
Vida Es Sueño”, “La Viuda Valen-
ciana”, “No Hay Burlas Con El Amor” 
o “La Dama Duende”, entre otras.

Burlas de amor de Doña Barroco


